
  
 
 

CONSELHO SETORIAL DA INDÚSTRIA  
DO VESTUÁRIO E TÊXTIL  

Data: 23/09/2016 

Hora: 8h30 

Local: Sala de Videoconferência 

Sede Centro FIEP 

Memória de Reunião 

Memória de Reunião nº 07/2016 
 
Coordenadora: Luciana Bechara Zukovski Wichert 
 
Conselheiros: Alexandre Graciano, Antônio Di Rienzo, Carlos Ferraz, Jayme Leonel, José 
Francisco Dalligna, Letícia Birolli Ferreira, Wilson Becker.  
 
Convidados: Alessandra Rolim Pescosolido, Anna Cristina dos Santos, Annelise Vaine 
Casteli, Bruno Abad, Camila do Rocio Silva de Lima, Camila Zadra, Carla Tragueta, Francis 
Ricken, Edvaldo Geraldo, Eros Schier da Cruz, Jane Aparecida Rodrigues, Jennifer de Souza 
Ferreira, Jessica Martins, João Berdu Garcia Junior, Karla Mendes, Luana Magagnin, Luciana 
Tschurtschenthaler, Luiz Fernando Belloni Budant Junior, Manoel Luiz Araújo, Maria 
Aparecida Lopes, Oséias de Souza Gimenes, Patricia Macedo Papa, Rodrigo Augusto Bego 
Soares, Simone Marques, Stela Krindges.   

 
Assessoria: Denise de Barros 
 
 

 

 

 

1. Assuntos da Coordenadora  
A Coordenadora iniciou a reunião agradecendo a presença de todos, pedindo para que os 
participantes da videoconferência se apresentassem. Fez um breve relato sobre sua 
participação na missão organizada pelo SINDIVEST Curitiba, da qual havia regressado no 
dia anterior, para conhecer os polos do setor vestuário do Estado de Pernambuco, 
ressaltando ser uma das missões mais interessantes das que já participou. Acredita que se 
pode aprender muito em missões nacionais em virtude da grande diversidade encontrada 
no território nacional. Apresentará os resultados da missão na próxima reunião do 
Conselho.  
 

2. Cartilha NR12 
Coordenadora: relembrou do envio das Cartilhas realizado no dia 8 de agosto para análise 
da Diretoria dos Sindicatos bem como, da demanda da última reunião do Conselho 
realizada em 19 de agosto, na qual foi solicitado o nome de um representante de cada 
Sindicato para repassar as considerações sobre a cartilha junto aos técnicos do SESI e 
SENAI. Destacou a importância do envio que do posicionamento de todos para finalização 
e   entrega no mês de outubro. 
Maria Aparecida Lopes – Gerência de Relações Sindicais: observou sobre o tempo 
necessário para finalização junto com a equipe de mídias para realização da arte e layout 
para as versões digitais e impressas. Ressaltou que a Cartilha foi criada para os 
Sindicatos, com acesso limitado aos associados. Entende que este material deve ser 
utilizado para fomentar o associativismo. A versão on line deverá ser disponibilizada no site 
do Sindicato mediante senha e login. A versão impressa terá um controle de protocolo na 
entrega. 
A Coordenadora solicitou que os Sindicados que tiverem observações a realizar quanto a 
Cartilha, entrem em contato com a Sra. Maria Aparecida Lopes até o dia 30 de setembro. 
Sr. Antônio Di Rienzo – Presidente do SINDITEXTIL Londrina: analisou a Cartilha porém 
observou que está mais voltada ao setor do vestuário.  

ASSUNTOS DEBATIDOS 
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A Coordenadora concordou e complementou dizendo que é um projeto inicial que servirá 
como exemplo para futuras Cartilhas de demais máquinas e setores.  
Maria Aparecida Lopes relatou sobre Termo de Cooperação assinado entre a FIEP, SENAI 
e Ministério Público do Trabalho e sugeriu que a Cartilha pode ser apresentada, bem como 
à todas as regionais, como uma demonstração de preocupação da Indústria com a 
aplicação da Norma Regulamentadora 12. Irá oficializar esta apresentação com a 
Superintendência da FIEP e, na sequência, encaminhará formalmente ao MPT, com cópia 
para as regionais. Apresentará na próxima reunião do Conselho, os custos da versão 
impressa para que os Sindicatos decidam sobre a quantidade e formas de ratear o valor ou 
se irão imprimir individualmente. 
Coordenadora: Ressaltou cuidado especial na ação com o Ministério do Trabalho a fim de 
não prejudicar as indústrias não sindicalizadas que não receberão este material, em caso 
de fiscalização. 
 

3. ID Fashion 

Anelise Vaine – Centro Internacional de Inovação do SENAI: Apresentou a versão final do 
ID Fashion 2016, evento do setor que será realizado no dia 24 de novembro em Curitiba. 
Explicou que se trata de um evento democrático no qual podem participar empresas de 
qualquer tamanho desde que sejam paranaenses, com identidade própria e qualidade e 
inovação em seus produtos. Ressaltou que empresas associadas aos Sindicatos terão 
isenção da taxa de inscrição no valor de R$850,00. 
Informou que a curadoria das marcas será coordenada pela equipe de profissionais do 
SENAI e de alguns profissionais externos. Serão avaliados o conceito da marca, o 
conteúdo de moda e, sintonia com a proposta do evento.  
Coordenadora: orientou os Sindicatos a incentivarem o associativismo das marcas 
interessadas, para isenção do pagamento da taxa.  Solicitou um reforço dos Sindicatos 
junto aos seus associados, enfatizando a importância da representatividade de todo o 
Estado no evento. 
Acesse aqui apresentação completa 
 

4. Negociações Coletivas 
Camila Zadra – Gerência de Relações Sindicais da FIEP: Apresentou o panorama do 
fechamento das negociações coletivas dos Estados de Santa Catarina, Rio Grande do Sul, 
São Paulo e Mato Grosso do Sul, para os setores do Vestuário, Têxtil e Couro. 
Acesse aqui apresentação completa 
 
A Coordenadora solicitou que cada Sindicato com data base em setembro informasse o 
status de suas negociações: 

 SINDIVEST: Relatou que o Sindicato Laboral está pedindo o índice do INPC mais 
reajuste; o Patronal tem a intenção em fechar abaixo do índice do INPC e trabalhar 
num reajuste maior com vale alimentação e refeição.  

 SINDITÊXTIL: Fecharam no índice do INPC no valor de 9,62%.  
 SIVALE: Realizaram uma reunião na qual a proposta é de fechar no índice do 

INPC para salários de até R$3.000,00 e acima deste valor, 70% do índice do INPC. 
 SINDIVEST MARINGÁ: Negociações abertas no início do mês de setembro; foram 

realizadas 3 reuniões onde o Sindicato Laboral pediu o INPC, em parcela única, 
porém, o Sindicato Patronal quer dividir em duas parcelas e reajustar a cesta de 
alimentação de R$80,00 para R$100,00, a qual não foi aceita. O Sindicato 
permaneceu com esta posição, e levará para dissidio com o INPC puro sem 
reajuste na cesta.  

http://www.fiepr.org.br/para-empresas/conselhos/vestuario/uploadAddress/ID_Fashion_-_Movement_Apresentacao_para_Marcas%5b71829%5d.pdf
http://www.fiepr.org.br/para-empresas/conselhos/vestuario/uploadAddress/Apresentacao_Reajustes_de_outros_estados_-_Vestuario,_Textil_e_Couro_23.09%5b71867%5d.pdf
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 SINVESTE CIANORTE: Ainda não entraram no índice. A proposta do Sindicato 
Patronal é de oferecer 6% divididos em duas vezes de 3% cada. Explicou que o 
Sindicato Laboral tem algumas cláusulas sociais de que não abrem mão, porém o 
Patronal não tem intenção de ceder a estas cláusulas diante do cenário de crise.   

 SINDITÊXTIL LONDRINA: Negociações iniciarão no mês de novembro, e a 
preparação se inicia em outubro.  

 

5. Decreto 442 –Status Ações 
A Coordenadora solicitou que os Sindicatos que tivessem novidades quanto as Ações 
contra o Decreto 442 reportassem o andamento das ações:  

 SIVEPAR LONDRINA: Repassaram as informações aos associados e não tiveram 
retorno de interessados em entrar com ação contra o decreto. 

 SINDIVESTE MARINGÁ: Estavam aguardando a ação movida pela ACIM – 
Associação Comercial de Maringá, para poder utilizar os mesmos termos, porém 
mediante a demora, resolveram entrar com ação própria no dia 16 de setembro e 
estão aguardando a liminar.   

 SINVESPAR SUDOESTE: Relatou sobre empresas de algumas cidades que 
entraram através das suas respectivas Associações Comerciais e obtiveram ganho 
de liminar, bem como algumas outras que entraram com ações individuais e 
também obtiveram sucesso. 

Mais uma vez a Coordenadora disponibilizou a minuta da Ação feita pela Gerência Jurídica 
da FIEP para quem deseje utilizá-la em novas Ações. Interessados podem solicitar à 
Secretária dos Conselhos Temáticos e Setoriais, pelo e-mail 
conselho.tematico@fiepr.org.br  
 

6. ICMS – Manutenção da Alíquota 

A Coordenadora relatou sobre reunião com o Secretário da Fazenda, Sr. Mauro Ricardo, 
Sra. Irit Czerny – Proprietária da LAFORT e o Sr. Antônio Fernandes Recco – Proprietário 
da RECCO realizaram a fim de pleitear a manutenção da alíquota de 3% de ICMS. Foi 
acordado uma nova reunião para início do mês de outubro, na qual serão apresentados 
alguns dados complementares, solicitados pelo Secretário.  
 

7. Assuntos Permanentes 

 Logística Reversa – Status do Plano de Logística Desenvolvido pelo Setor 
Franciele Teran – SENAI: Apresentou o status do cronograma de trabalho elaborado 
para o desenvolvimento do plano de logística reversa, que teve início em dezembro de 
2015. Explicou da dificuldade em seguir para a segunda etapa do plano devido ao 
baixo número de questionários respondidos pelos empresários, que sem estas 
pesquisas não tem como levantar um diagnóstico do setor.  
Acesse aqui apresentação completa 

Foi solicitado que cada Sindicato valide com a sua Diretoria, se avançará com o plano ou 
não. Esta informação deve ser avaliada e debatida na próxima reunião, pois não considera 
coerente pagar ou dispender tempo e trabalho, por um plano que não recebe adesão.  
Sra. Letícia Birolli – Presidente do Sindivest Curitiba: Recordou que a decisão de 
realização do plano era de estar em etapa adiantada, tendo-o em mãos, antes do início 
das fiscalizações e autuações da SEMA – Secretaria do Meio Ambiente e Recursos 
Híbridos e que talvez, a baixa adesão seja porque ainda não está havendo cobrança.  
 

mailto:conselho.tematico@fiepr.org.br
http://www.fiepr.org.br/para-empresas/conselhos/vestuario/uploadAddress/Logistica_Reversa%5b71875%5d.pdf
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Sr. Manoel Araújo – SINDITÊXTIL Curitiba: Alertou que algumas prefeituras estão 
cobrando o plano de gerenciamento de resíduos sólidos para renovação do alvará da 
empresa.  
A Coordenadora ressaltou a importância da conclusão pelo menos desta primeira parte do 
plano para levantamento do perfil dos setores. Solicitou ainda, o reencaminhamento das 
pesquisas para que os Sindicatos enviem aos seus associados de forma nominal, 
ressaltando ser um trabalho preventivo contra futuras fiscalizações/autuações da SEMA.  

 
Deliberação:  
SENAI: Reenviar os questionários aos Sindicatos. 
Responsável: Franciele Teran 

 
A coordenadora abriu para as cidades participantes da videoconferência realizarem suas 
últimas considerações e em seguida encerrou a reunião agradecendo a presença de todos.  
 
 
Reunião encerrada às 11h32min 
Próxima reunião: 21/10/2016 


